

Evaluasi Program Praktik Kerja Lapangan/Praktik Industri/Magang Universitas Negeri Yogyakarta

Oleh: Suhartanta, Ngatman, Hiryanto, Nunik Sugesti, Siti Perdi Rahayu, Yosep Efendi, Anton D.M.

ABSTRAK

Program Praktik Kerja Lapangan/Praktik Industri/Magang (PKL/PI/Magang) merupakan kegiatan rutin tahunan yang diselenggarakan di seluruh fakultas di lingkungan Universitas Negeri Yogyakarta (UNY). Program PKL/PI/Magang dimaksudkan untuk memberikan pengalaman aplikasi kompetensi dan pengembangan kompetensi melalui pembelajaran langsung di tempat kerja (*experiential learning*) bagi mahasiswa, agar mahasiswa mendapatkan *hard skills*, *soft skills*, dan wawasan kewirausahaan dari IDUKA tempat PKL/PI/Magang. Penelitian ini bertujuan untuk mengidentifikasi kesesuaian dan ketercapaian Program PKL/PI/Magang UNY dari aspek konteks, input, proses dan produk.

Penelitian ini merupakan penelitian evaluasi program, dengan model *Context – Input – Process – Product (CIPP)*. Responen penelitian ini yaitu mahasiswa UNY yang melaksanakan program PKL/PI/Magang sejumlah 633 orang, dosen pembimbing lapangan sejumlah 53 orang, serta pengelola program PKL/PI/Magang sejumlah 16 orang. Data dijaring dengan menggunakan kuesioner. Data yang diperoleh diolah dengan teknik analisis deskriptif kuantitatif.

Penelitian menghasilkan temuan sebagai berikut: (1) Aspek konteks, bahwa tujuan dan sasaran program PKL/PI/Magang telah sesuai dengan profil lulusan yang ditetapkan oleh UNY, akan tetapi kebijakan umum penyelenggaraan PKL/PI/Magang di masa pandemi masih perlu dikembangkan; (2) Aspek input, bahwa sistem dan prosedur mendukung untuk pelaksanaan program PKL/PI/Magang, namun masih perlu peningkatan pada dokumen kerjasama dan penggunaan sistem informasi PKL/PI/Magang untuk seluruh fakultas; (3) Aspek proses, bahwa proses/pelaksanaan program PKL/PI/Magang sesuai dengan rencana kegiatan yang ditetapkan di UNY, namun masih perlu pengembangan sistem informasi PKL (SIPKL) dan penyamaan persepsi di kalangan Dosen Pembimbing Lapangan (DPL); dan (4) Aspek produk, bahwa produk/hasil program PKL/PI/Magang sesuai dengan tujuan dan sasaran yang ditetapkan di UNY, namun masih cukup banyak mahasiswa (34,16%) yang belum mendapat tawaran kerja dari tempat PKL/PI/Magang.

Kata Kunci: *Evaluasi Program, CIPP, PKL/PI/Magang*